



8 octobre 2025

Le sourd et la muette

Le sourd

Pour quiconque a une perception régionaliste de la démocratie ou qui connaît les concepts qui président à la définition de la nation française, **le président Macron** apparaît comme **un jacobin grand cru**. C'est devenu chose particulièrement évidente pour beaucoup lors **du discours** qu'il a prononcé à Villers-Cotterêts en octobre 2023¹.

Le président Macron nous a laissé croire à une vraie « **révolution** » **du mode de gouvernance** français² avec ses réformes **3D**, voire **4D**³, mais il n'est jamais allé **au bout des choses**. Comme si une fois engagé dans la réforme, il **prenait peur**, face à son audace, et **revenait sur ses pas**. Ah, la République serait en danger et avec elle l'identité nationale, **les deux choses** n'en faisant d'ailleurs **qu'une** en France ! Un leurre donc !

Il se dit aussi que le ministre Macron a été **à la manœuvre** auprès du président Hollande pour **remodeler** les régions françaises. Si tel est le cas, cela confirme que, dans son esprit, il n'y a **pas lieu de tenir compte** des identités régionales. Sauf miracle, **rien ne se fera** de son côté quant à **un retour** à une région Alsace et à **une reconnaissance** des identités régionales. Et, le président Macron **restera sourd** aux demandes multiformes répétées par les Alsaciens.

La muette

Ce que les Alsaciens déplorent en premier lieu dans la situation actuelle, c'est de ne plus être **reconnus en tant que tels**, au travers d'une institution politique alsacienne pleine et entière, alors qu'ils ont toujours été de bons enfants de la République⁴.

C'est donc bien en premier lieu pour eux une question d'identité. Pour répondre à leur demande, il y a **une double revendication** à formuler. Celle en faveur de **la reconnaissance d'une identité** et celle en faveur **de pouvoirs et de moyens** permettant à l'Alsace de mettre en œuvre une véritable démocratie régionale. **L'une ne sera satisfaite** pleinement sans que **l'autre le soit aussi**. C'est une **condition sine qua non**, sauf à se contenter d'approximations et d'imperfections.

¹ Nous en avons fait la démonstration dans notre communiqué du 2 novembre 2023 qui a suivi la séquence Villers-Cotterêts : <https://www.ica.alsace/communiquie-pressemitteilung-villers-cotterets-2023/>

² Et nous nous en étions réjouis, voir : <https://www.ica.alsace/appel-concernant-le-projet-de-loi-dite-des-4-d/>

³ (Différenciation, Décentralisation, Déconcentration, Décomplexification).

⁴ Ils ont très bien intégré le fait qu'une région dont l'identité n'est pas reconnue peut aisément être dissoute et le fait aussi qu'une région Alsace retrouvée n'aurait guère plus de pouvoirs et de moyens que n'en avait la région dissoute et que n'en a le Grand Est.

Or, l'Alsace, une grande partie de sa classe politique en premier lieu, reste **bien trop silencieuse**, quant à ces deux revendications et à leur concomitance. **La grande muette** doit sortir de son silence.

La demande sera **d'autant plus entendue** qu'elle sera portée par **un large rassemblement** de tous les Girondins d'Alsace, c'est-à-dire de ceux qui s'inscrivent en faux au jacobinisme, qu'ils soient encartés dans un parti ou non.

Il n'y a pas pire sourd que celui qui ne veut **pas entendre** !
Il n'y a rien à retenir de celui qui **ne dit pas** les choses !

Pierre Klein, président
president@ica.alsace
www.ica.alsace